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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Genovevo Figueroa, condecorado con Mérito al Turismo Michoacano 
https://primeraplana.mx/archivos/894345 
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/el-turismo-debe-adaptarse-a-la-realidad-tras-la-
pandemia-genovevo-figueroa-8949576.html 
https://noticias-michoacan.com/tag/condecoracion-al-merito-al-turismo-michoacano/ 
El exgobernador de Michoacán, Genovevo Figueroa Zamudio, recibió este martes 27 de 
septiembre la condecoración al Mérito al Turismo Michoacano, por sus aportaciones al 
sector en la entidad. Durante el ‘Congreso Estatal de Turismo. Michoacán, Sostenible e 
Incluyente’, Figueroa Zamudio señaló que ha sido un entusiasta del potencial y la riqueza 
que en materia de turismo ofrece Michoacán, lo que ha permitido que tras las restricciones 
impuestas por la pandemia de covid el turismo sea una fuente de reactivación económica y 
motivo de convivencia social y familiar. Fue durante la gestión de Figueroa Zamudio 
cuando se logró la designación como Pueblos Mágicos de Pátzcuaro, Cuitzeo, Tlalpujahua 
y Santa Clara del Cobre; además, incentivó la Ruta Don Vasco y ha contribuido a la 
promoción de la región País de la Monarca. 
 
Rinde Andrea Villanueva su Primer Informe Legislativo 
https://www.atiempo.mx/politica/rinde-andrea-villanueva-su-primer-informe-legislativo/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/de-frente-a-los-ciudadanos-rinde-andrea-villanueva-
informe-legislativo/ 
https://cbtelevision.com.mx/de-frente-a-los-ciudadanos-rinde-andrea-villanueva-su-primer-
informe-legislativo/ 
https://portalhidalgo.com/tag/de-frente-a-los-ciudadanos/ 
https://www.altorre.com/post/de-frente-a-los-ciudadanos-rinde-andrea-villanueva-su-
primer-informe-legislativo 
Cumpliendo con los compromisos asumidos con los vecinos del Distrito 11, la diputada 
del PAN, Andrea Villanueva Cano rindió su Primer Informe de Labores como integrante de 
la 75 Legislatura del Congreso de Michoacán. El evento realizado en la Unidad Deportiva 
Buenavista, contó con la asistencia de más de 600 amigos y vecinos que a lo largo de este 
año, “han formado parte importante de la gestión y del trabajo legislativo que hemos logrado 
concretar”, aseguró la diputada local. Asimismo, hizo un recuento de las iniciativas que 
presentó durante este primer año, destacando las propuestas para establecer la pena 
máxima a quien prive de la vida dolosamente a una mujer, además de establecer la 
agravante cuando se trate de una menor o de alguien incapaz de resistir el hecho, en donde 
las penas aumentarían hasta una mitad más. 
 
Tiene Gobierno hasta el 31 de diciembre para ejecutar obras de mil Cumbres y 
Salamanca, sino deben regresar dinero; diputada 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/tiene-gobierno-hasta-el-31-de-
diciembre-para-ejecutar-obras-de-mil-cumbres-y-salamanca-sino-deben-regresar-dinero-
diputada/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/sin-avances-distribuidores-viales-lupita-
chagolla.htm 
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La diputada local en el Congreso de Michoacán, Guadalupe Díaz Chagolla, aceptó que se 
sienten “engañados” por el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, José Zavala 
Nolasco, ya que los distribuidores viales de salida Salamanca y Mil Cumbres, no presentan 
avances y quedan 3 meses para concluir las obras, en caso de no ser así, se devolverán 
los recursos que son de origen federal. Al recordar que se acordó con el titular del Secretaría 
de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) la entrega de los expedientes, la legisladora 
reveló que a la fecha no los ha querido regresar. “Como ustedes recordarán acordamos 
que nos volveríamos a reunir con él en noviembre. ¿avances?, pues avances no sé si 
ustedes han visto alguno, yo no he visto ninguno”, comentó. Refirió que solo se observan a 
dos o tres personas en el distribuidor vial de la salida a Salamanca, trabajando con marro 
y pincel, muy despacito, y avances no hay, por lo que lo volverán a llamar. 
 
Presentará Adriana Hernández iniciativa para acatar orden de la SCJN en aborto 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/presentara-adriana-hernandez-iniciativa-
para-acatar-orden-de-la-scjn-en-aborto/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/discutiran-nueva-iniciativa-sobre-
despenalizacion-del-aborto-en-michoacan-8951841.html 
El próximo jueves la diputada del PRI, Adriana Hernández Iñiguez, informó que presentará 
una propuesta de reforma para cumplir con el mandato de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, respecto a la no criminalización del aborto. La Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) el 7 de septiembre del 2021 decreto que es inconstitucional criminalizar el 
aborto de manera absoluta, y ordenó a los estados armonizar su normatividad, sin embargo, 
a un año del mandato en Michoacán, siguen sin acatar la decisión del órgano jurisdiccional. 
Sobre el tema, Adriana Hernández Íñiguez, expresó que se trata de cumplir con lo que la 
Suprema Corte ordena, que no debe haber penalización en el caso de mujeres que aborten 
sea cual sea la situación. 
 
Solicita diputada auditar 97 mdp de los distribuidores viales en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/solicita-diputada-auditar-97-mdp-de-los-
distribuidores-viales-en-morelia-8950355.html 
 La presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda en 
el Congreso local, Guadalupe Díaz Chagolla, solicitó a la Auditoría Superior de Michoacán 
(ASM) revisar los 97 millones de pesos de la adjudicación directa de los distribuidores 
viales en Morelia. La petición surge debido a que no hay avances en las obras ni tampoco 
se ha informado el estatus de cada una de ellas ante el Legislativo. Explicó, además, que 
ante la negativa de las autoridades estatales, adelantó que el recurso será examinado para 
que ASM aplique las sanciones correspondientes a las instancias y el propio contratista. 
 
Pese a despidos, persiste déficit de 30 millones de pesos en el Congreso 
https://revolucion.news/pese-a-despidos-persiste-deficit-de-30-millones-de-pesos-en-el-
congreso/ 
Pese a los despidos de personal, en el Congreso del Estado persiste un déficit de 30 
millones de pesos, confirmó la diputada Mónica Valdez Pulido, presidenta del Comité de 
Administración y Control de la Cámara, quien rechazó que los aguinaldos de los 
trabajadores para fin de año estén en riesgo. “Hay un déficit de 30 millones hasta el 
momento, esos son los números oficiales que nos pasó la secretaria de Administración y 
Finanzas en la última reunión de Comité”. -¿Está en riesgo el aguinaldo de los trabajadores? 
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“No, eso siempre lo hemos platicado en el Comité, vamos a proteger que se pague tanto el 
sueldo como las prestaciones para todos los trabajadores del Congreso y después veremos 
las medidas que se puedan tomar para no afectarlos”. 
 
Absurdo plantear la desaparición de la Secretaría del Migrante por pleitos partidistas 
https://revolucion.news/absurdo-plantear-la-desaparicion-de-la-secretaria-del-migrante-
por-pleitos-partidistas/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/diferencias-intrapartidistas-no-son-motivo-para-
desaparecer-la-semigrante/ 
Resulta absurdo plantear la desaparición de la Secretaría del Migrante por pleitos 
partidistas, consideró el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión del 
Migrante del Congreso local en alusión al planteamiento hecho en tribuna por el diputado 
Baltazar Gaona García en julio pasado. “Lamento lo que hemos vivido en los últimos días, 
por cuestiones internas de partidos, por cuestiones personales, buscan desaparecer una 
Secretaría, todo por hacerle daño de manera directa a quien la encabeza”. Desde la 
perspectiva del legislador, la Secretaría del Migrante no sólo debe continuar sino que 
además se le debe fortalecer, “hay que recordar que la migración en el caso de Michoacán, 
en el tema económico, representa más del presupuesto que se tiene anualmente para el 
estado”. 
 
Exigen pueblos originarios de Michoacán que Congreso local legisle para garantizar 
su presupuesto directo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pueblos-originarios/exigen-pueblos-
originarios-de-michoacan-que-congreso-local-legisle-para-garantizar-su-presupuesto-
directo/ 
El Consejo Supremo Indígena de Michoacán se pronunció por legislar para autorizar 
presupuestos directos en favor de las 350 encargaturas del orden con población indígena 
en el estado. Asimismo, demandó que las consultas que ordenó la Corte engloben a las 
más de 400 comunidades indígenas de la entidad. En reunión de trabajo en la sede del 
Congreso, los representantes comunitarios recriminaron que los diputados no vayan a los 
pueblos indígenas. “Estamos hartos de promesas que hacen en tiempos electorales. 
Siempre legislan en lo oscurito (…) En campaña hasta buscan el niño más mugrosito para 
darle un abrazo. Nomás llegan al poder y se olvidan de nosotros”, reprocharon. El diputado 
panista César Palafox, siendo edil, “metió dos controversias”. 
 
Obras del IMSS sólo promesa, no están etiquetadas en el presupuesto 
https://www.contramuro.com/obras-del-imss-solo-promesa-no-estan-etiquetadas-en-el-
presupuesto/ 
https://postdata.news/ni-un-peso-en-el-presupuesto-federal-2023-para-obras-del-imss-en-
michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-presupuesto-2023-no-hay-ni-un-peso-para-el-
imss-de-villas-del-pedregal/ 
Las obras que el IMSS realizaría en Michoacán y para las que el Congreso local autorizó al 
Ejecutivo del Estado la desincorporación de inmuebles, no están previstas en el 
presupuesto del Instituto para el 2023, por lo que no existe garantía alguna de que serán 
realizadas. Así lo confirmó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la Comisión 
de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso local, quien refirió que tras la 
revisión de la propuesta del paquete económico federal de 2023, no hay un solo peso para 
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la construcción de las oficinas del IMSS en Michoacán, o del hospital que se anunció a un 
costado de Villas del Pedregal. “En el presupuesto federal del IMSS, solamente incluye la 
construcción de hospitales en Nayarit y en Chiapas”, apuntó la legisladora. 
 
Movimientos en presupuesto del Congreso, no significan desvíos 
https://www.contramuro.com/movimientos-en-presupuesto-del-congreso-no-significan-
desvios/ 
Los movimientos registrados en el presupuesto del Congreso, no significan que exista 
desvíos de recursos, apuntó la diputada Mónica Valdez Pulido, presidenta del Comité de 
Administración y Control de la Cámara. Frente a los señalamientos hechos por el diputado 
Juan Carlos Barragán, también integrante del Comité, sobre movimientos presupuestales 
no autorizados, la legisladora aseguró que se deben cuidar los términos, y refirió que lo 
registrado fue “un desplazamiento” del Capítulo 1000 “por el exceso de personal que se 
contrató de manera irresponsable”. 
 
Prevé Congreso dar vida en 2022 a figura de diputado migrante 
https://www.contramuro.com/preve-congreso-dar-vida-en-2022-a-figura-de-diputado-
migrante/ 
En el Congreso del Estado se prevé que este 2022 pueda concretarse la reforma para dar 
vida a la figura del diputado migrante, informó el legislador Víctor Manríquez González, 
presidente de la Comisión de Migración de la Cámara. A la Cámara el tiempo se le agota 
para legislar al respecto, esto debido a que, por ser el 2023 año electoral, el tope máximo 
para hacer reformas en materia electoral son tres meses previos antes del arranque del 
proceso comicial. Manríquez informó que se han venido realizando acciones para poder 
cristalizar la figura del diputado migrante, sobre la que prevé tres escenarios: la creación de 
un distrito migrante; incluir la figura dentro de las acciones afirmativas de partidos en sus 
candidaturas; o una representación proporcional específica para migrantes. 
 
Tras despidos en Congreso, 80 denuncias promovieron exempleados 
https://www.contramuro.com/tras-despidos-en-congreso-80-denuncias-promovieron-
exempleados/ 
https://postdata.news/demandan-al-congreso-de-michoacan-80-empleados-despedidos/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/demandaron-80-trabajadores-despedidos-al-
congreso-de-michoacan/ 
Los despidos realizados por la LXXV Legislatura local este año derivaron en la promoción 
de 80 denuncias por parte de trabajadores que se vieron afectados, por lo que ahora, 
deberá definirse si la Cámara llega a un arreglo con éstos o bien los casos se van a juicio. 
En entrevista, la diputada Adriana Hernández Iñiguez informó que poco antes de dejar la 
presidencia de la Mesa Directiva, el Congreso fue notificado del paquete de denuncias 
promovidas por extrabajadores. Cuando salí quedó en, una posible negociación por una 
demanda en puerta de alrededor de 80 trabajadores, esa fue la última que se presentó cuando 
yo estaba, en donde el Tribunal le solicitaba al Congreso del Estado revisar si se podía llegar a 
algún arreglo antes de ratificar la denuncia, eso ya les toca revisarlo a los nuevos, yo espero que 
lo puedan lograr”. 
 
Solo falta aprobación del Pleno para penar con 60 años el feminicidio  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/solo-falta-aprobacion-del-pleno-para-penar-
con-60-anos-el-feminicidio/ 
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El aumento de la pena de prisión hasta 60 años a quien cometa feminicidio y la 
homologación de los elementos típicos de este delito conforme a los estándares nacionales, 
fueron aprobados por las comisiones de Justicia y la de Igualdad Sustantiva y de Género 
del Congreso del Estado. Desde el pasado mayo se reformó el artículo 94 de la Constitución 
Política del estado para aumentar de 50 a 60 de prisión la pena máxima, pero faltaba hacer 
la reforma correspondiente en el Código Penal para que los jueces puedan aplicar dicha 
sanción, y ahora ya solo falta que el pleno de la 75 Legislatura la apruebe. Además, se 
adicionan varios elementos para que el homicidio doloso de una mujer sea calificado como 
feminicidio, como la existencia de datos que establezcan que hubo amenazas o acoso 
relacionados con el hecho; cuando el cuerpo de la víctima sea ocultado; cuando el paradero 
de la víctima sea desconocido y cuando el sujeto activo se aproveche la confianza que 
existe con la víctima derivada de una relación sentimental, de pareja o de cualquier índole. 
 
Boletines: 
 
Entrega 75 Legislatura la primera Condecoración al Mérito al Turismo Michoacano, al 
exgobernador Genovevo Figueroa 
Por su entrega, trabajo y gran impulso al desarrollo turístico de la entidad a lo largo de tres 
décadas, la 75 Legislatura entregó la Condecoración al “Mérito al Turismo Michoacano”, al 
doctor Genovevo Figueroa Zamudio. Al dar la bienvenida, la diputada Julieta García 
Zepeda, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, destacó que la 
condecoración será un incentivo para las prácticas competitivas en el sector turístico de la 
entidad, fundamental para el progreso del pueblo michoacano, al generar uno de cada 11 
empleos en la entidad”.  
  
Genovevo Figueroa orgullo michoacano: Samanta Flores 
El turismo nos humaniza, solidariza y libera, afirmó la diputada Samanta Flores Adame, 
presidenta de la Comisión de Turismo en el Congreso, al entregar la Condecoración "Mérito 
al Turismo Michoacano" al doctor Genovevo Figueroa Zamudio. En acto solemne, la 
legisladora por Pátzcuaro reconoció la labor realizada por Genovevo Figueroa en el 
nombramiento y difusión de pueblos mágicos, ciudades patrimonio, gastronomía 
michoacana, región costa, tierra caliente, Ruta Don Vasco, Mariposa Monarca, la Pirekua, 
por mencionar algunos de los logros. 
 
Inicia diputada Ivonne Pantoja informe de labores en colonias de Zamora  
Como una muestra de agradecimiento y rendición cuentas a la ciudadanía, Ivonne Pantoja 
Abascal, diputada local por Zamora, se presentó ante habitantes de la Colonia Libertad y 
Miguel Regalado para dar los pormenores del trabajo realizado durante el primer año de 
labor legislativa.  "Quise regresar ante ustedes, quienes me dieron su confianza al votar por 
mí como diputada, para entregarles los resultados de este primer año de trabajo en el 
Congreso del Estado. Con total compromiso y responsabilidad presenté Iniciativas de gran 
importancia para la defensa y mejora de las condiciones de vida de niñas, niños 
adolescentes y grupos vulnerables principalmente ". 
 
Importante reconocer la labor de los prestadores de servicios turísticos en 
Michoacán: Hernández Peña 
“Hoy en día y especialmente luego de una pandemia que afectó fuertemente el sector 
turístico de todo el país y del mundo, y por ende al económico, es importante comenzar a 
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reconocer la labor de los prestadores de servicios turísticos en el estado, con la que desde 
siempre y a la fecha han realizado grandes acciones para promocionar, fomentar, recuperar 
e impulsar el turismo para Michoacán a nivel nacional e internacional”. Así lo dijo el diputado 
local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, luego de asistir 
a la entrega de la Condecoración “Mérito al Turismo Michoacano”, la cual fue impulsada y 
lograda por las y los diputados integrantes de la Comisión de Turismo en la 75 legislatura 
de Michoacán, que encabeza la diputada priista Samanta Flores Adame. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Ediles del PRI no han presentado quejas por cobro de cuotas: Guillermo Valencia 
https://metapolitica.news/2022/09/27/ediles-del-pri-no-han-presentado-quejas-por-cobro-
de-cuotas-guillermo-valencia/ 
El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo 
Valencia Reyes, informó que hasta el momento ninguno de sus 18 alcaldes ha informado 
sobre algún cobro de cuotas. Lo anterior, luego de que el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) manifestó que algunos de sus alcaldes sufren cobro de piso e 
intromisión del crimen organizado para nombrar a los directores de seguridad. Valencia 
Reyes invitó al partido del sol azteca a presentar las denuncias correspondientes ante 
señalamientos tan graves: 
 
Déficit de patrullas y equipo táctico padecen municipios, ante retraso de Fortapaz, 
señala Guillermo Valencia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/deficit-de-patrullas-y-equipo-tactico-
padecen-municipios-ante-retraso-de-fortapaz-senala-guillermo-valencia/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-critica-a-ramirez-bedolla-reprocha-pri-poco-
respaldo-federal/ 
Municipios michoacanos padecen el déficit de patrullas y equipo táctico para enfrentar el 
tema de inseguridad, señaló Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del PRI, ante el 
retraso de la entrega de apoyos del programa Fondo para el Fortalecimiento para la Paz. 
Indicó que los alcaldes de extracción priista cumplieron en tiempo y forma con la entrega 
de proyectos y recursos correspondientes para ejecutar el proyecto de Fortapaz, pero hasta 
el momento no se concreta. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Comité de Seguridad en Salud promoverá derogar la Ley que Regula Uso de 
Cubrebocas en Michoacán 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135887-comite-de-seguridad-en-
salud-promovera-derogar-la-ley-que-regula-uso-de-cubrebocas-en-michoacan.html 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/suspende-michoacan-uso-de-cubrebocas-en-
espacios-cerrados-8950747.html 
El Comité Estatal de Seguridad en Salud acordó por unanimidad realizar las gestiones 
necesarias para que sea derogada la Ley que Regula el Uso de Cubrebocas en el Estado 
de Michoacán de Ocampo, con el propósito de que usar este artículo ya no sea obligatorio 
en espacios cerrados, con excepción de los hospitales, donde sugiere que siga la utilización 
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del mismo como medida de protección. Lo anterior, ante la baja exponencial de casos 
positivos de Covid-19, así como de defunciones, y a que la ocupación hospitalaria es del 
1.17 por ciento; no obstante, la iniciativa sugiere que las personas con alguna comorbilidad 
lo sigan empleando. 
 
Gobierno michoacano firma convenio con ArcelorMittal y KCSM para fortalecer 
caminos adjuntos a vías férreas 
https://metapolitica.news/2022/09/27/gobierno-michoacano-firma-convenio-con-
arcelormittal-y-kcsm-para-fortalecer-caminos-adjuntos-a-vias-ferreas/ 
 El Gobierno de Michoacán firmó un convenio con el que se busca fortalecer las redes de 
infraestructura de caminos con apoyo de las empresas ArcelorMittal México y la ferroviaria 
Kansas City Southern de México (KCSM). La firma, señaló la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco), encaja “con la visión de un gobierno abierto e incluyente que 
establece una línea directa de apoyo a los municipios”. 
 
Inaugura Alfredo Ramírez el Congreso Estatal de Turismo, en Morelia 
https://metapolitica.news/2022/09/27/inaugura-alfredo-ramirez-el-congreso-estatal-de-
turismo-en-morelia/ 
Con el fin de impulsar la vocación turística de Michoacán como motor de desarrollo 
económico, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró en Morelia el Congreso Estatal 
de Turismo. En su mensaje, el mandatario destacó la importancia de seguir impulsando las 
actividades turísticas de Michoacán, así como promover nuevos productos que atraigan a 
más visitantes, pero que al mismo tiempo reflejen la cultura, tradición e historia que hay en 
la entidad, como la K’uinchekua. 
 
Alfredo Ramírez se suma a la defensa de la gubernatura de Américo Villarreal 
https://metapolitica.news/2022/09/27/alfredo-ramirez-se-suma-a-la-defensa-de-la-
gubernatura-de-americo-villarreal/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, se unió a la defensa de Américo 
Villarreal Anaya y su triunfo por la gubernatura de Tamaulipas, luego de que fuera acusado 
por el PAN de haber obtenido el triunfo con apoyo y financiamiento del crimen organizado. 
Al igual que el michoacano, 19 gobernadores y la jefa de Gobierno de la CDMX morenistas 
firmaron un desplegado en el que enfatizan que confían que el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federal califique la elección, porque ya el domingo, dijeron, con el proyecto 
de sentencia confirmó “la victoria legal, legítima y democrática de Morena” en Tamaulipas. 
 
Impulsan acciones para erradicar violencia contra mujeres indígenas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/impulsan-acciones-para-erradicar-violencia-contra-
mujeres-indigenas/ 
El Gobierno de Michoacán ha generado espacios participativos en 11 comunidades 
originarias de 5 municipios, además de otorgar diferentes servicios para prevenir y atender 
la violencia de género contra las niñas, adolescentes y mujeres indígenas. En un 
comunicado de prensa se informó que a través de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y 
Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla 
promueve y fomenta las autonomías y el bienestar de las mujeres indígenas, mediante 
diferentes mesas de consulta participativas, donde se han identificado sus necesidades 
más apremiantes.  
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Animales rescatados del Ajusco, se recuperan en el Zoológico de Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/animales-rescatados-del-ajusco-se-recuperan-
en-el-zoologico-de-morelia-8950561.html 
El director del Parque Zoológico “Benito Juárez”, Julio César Medina Ávila, comentó que la 
recuperación de los felinos rescatados de Black Jaguar-White Tiger, ha tenido un avance 
importante. Los cuatro ejemplares llegaron a Morelia en estado crítico, con neumonía, 
gastritis, deficiencia renal y sin algunas piezas dentales. Por medio de un comunicado se 
informó que los felinos rescatados se encuentran al 80 por ciento de su recuperación y, de 
acuerdo con los avances que se tienen en su salud, en el mes de noviembre podrían estar 
en exhibición. 
 
Recobrar el buen lugar nacional en turismo: Alfredo Ramírez 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/recobrar-el-buen-lugar-nacional-en-turismo-
alfredo-ramirez-8949558.html 
 Comenzó el “Cuarto Congreso Estatal de Turismo. Michoacán, sostenible e incluyente” en 
el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), donde se impulsará la 
promoción, el desarrollo de productos, la capacitación y profesionalización del sector en el 
estado, durante este 27 y 28 de septiembre. La ubicación que tenemos en el Centro 
Occidente del país, ayuda, aporta. Estamos trabajando para ofrecer nuevos elementos, 
pero siempre respetando nuestra cultura. Tenemos las condiciones dadas para retomar los 
buenos lugares que tuvimos en materia turística a principios de la década pasada, y en eso 
todos ustedes tienen algo que aportar. 
 
Califica gobernador de "acertada" la presencia de militares en las calles 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/califica-gobernador-de-acertada-la-presencia-de-
militares-en-las-calles-8949855.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/60-de-la-poblacion-a-favor-de-tener-al-
ejercito-mexicano-en-las-calles-bedolla/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/mexicanos-deben-opinar-sobre-permanencia-del-
ejercito-gobernador/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, consideró que sin las fuerzas 
armadas en las calles no se podría atender de mejor manera el tema de la seguridad en el 
país. El jefe del Ejecutivo estatal calificó como acertada la consulta que se realizará para el 
siguiente año sobre la extensión de la presencia del Ejército y la Marina en las 
vialidades para enero del siguiente año. El presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador, anunció recientemente que ante la negativa del Senado por aprobar su 
reforma que permitirá a las Fuerzas Armadas participar en tareas de seguridad hasta el 
2028, la Secretaría de Gobernación será la encargada de realizar la consulta y no el 
Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
Garantizados, sueldos y prestaciones para el magisterio y los empleados estatales: 
SFA 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/garantizados-sueldos-y-prestaciones-
para-el-magisterio-y-los-empleados-estatales-sfa/ 
Las nóminas magisteriales y de las dependencias públicas de Michoacán, están 
garantizadas al 100 por ciento durante el actual ejercicio presupuestario, aseguró el 
secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, quien precisó que quincenas 
y prestaciones serán pagadas con toda puntualidad durante lo que resta del año. El 
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funcionario estatal advirtió que no existen motivos para preocuparse ante confusiones o 
rumores sobre quebrantos financieros por parte del Gobierno de Michoacán, ya que el 
manejo de los recursos públicos es responsable y transparente, con cumplimiento en todos 
los compromisos que se asumen. 
 
Bedolla Evade Hablar De Críticas Por Sus Resultados Y Mejor Manda ‘Saludos’ 
https://www.changoonga.com/2022/09/27/bedolla-evade-hablar-de-criticas-por-sus-
resultados-y-mejor-manda-saludos/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, evadió las preguntas respecto a los 
señalamientos que hicieron a su gobierno los diputados locales y federales del Partido de 
la Revolución Democrática, durante la conferencia de prensa realizada la mañana de ayer. 
Cuando una reportera le cuestionó respecto a que los legisladores indican que es mínimo 
el apoyo que ha brindado a los pobladores afectados por el sismo del 19 de septiembre, el 
mandatario estatal se limitó a contestar: El ejecutivo estatal continúo atendiendo las 
preguntas de los reporteros, señalando que se están atendiendo las zonas 
afectadas, recalcó que ha visitado estos lugares en al menos tres ocasiones, por lo que 
aseguró que su administración atiende la problemática. 
 
Apuesta SEA por su certificación y capacitación en 2023  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/apuesta-sea-por-su-certificacion-y-capacitacion-en-
2023/ 
Hoy, en sesión extraordinaria del Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción 
(CC-SEA) fue aprobada, sin discusión y por unanimidad, una propuesta para la capacitación 
y certificación de los integrantes del Comité, dentro del presupuesto en el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Secretaría Ejecutiva del Sistema para el año 2023. En un 
comunicado de prensa se informó que la propuesta fue presentada por el magistrado 
presidente del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), J. Jesús Sierra 
Arias, a fin de que las y los integrantes del Comité Coordinador puedan obtener una 
Certificación de la Competencia Laboral para Gestionar un Sistema de Integridad en las 
organizaciones del sector público, que otorga el Consejo Nacional de Normalización y 
Certificación de Competencias Laborales de la Secretaría de Educación Pública.   
 
Aprueba Sistema Anticorrupción aumento del 3% al presupuesto para 2023 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/aprueba-sistema-anticorrupcion-aumento-del-3-al-
presupuesto-para-2023%ef%bf%bc/ 
En una accidentada sesión virtual, entre fallas técnicas que impidieron conocer los detalles, 
el Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción, de Michoacán, aprobó un 
presupuesto de 21 millones 713 mil 384 pesos para el Ejercicio Fiscal de 2023, 3 por ciento 
adicional a lo autorizado para 2022. En sesión extraordinaria, transmitida de manera virtual, 
el Comité Coordinador dio voto unánime a la propuesta de la Secretaría Ejecutiva del 
Sistema Estatal Anticorrupción (SESEA), que encabeza Ana María Vargas Vélez. La 
propuesta original de la Secretaría Ejecutiva era de 21 millones 400 mil 184 pesos, pero a 
propuesta de Jesús Sierra Arias, magistrado presidente del Tribunal de Justicia 
Administrativa, se sumaron 313 mil 200 pesos para capacitación a servidores públicos. 
 
Atender seguridad, imposible sin fuerzas armadas: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/atender-seguridad-imposible-sin-fuerzas-armadas-
ramirez-bedolla/ 
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El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que sin la presencia de las fuerzas armadas, 
sería imposible atender el tema de la seguridad en Michoacán. En entrevista, el mandatario 
enfatizó que esa es una opinión generalizada entre la población, no solo una opinión del 
Gobernador. Luego de inaugurar el Cuarto Congreso Estatal de Turismo, el mandatario se 
refirió así al tema de la presencia de las fuerzas armadas en tareas de seguridad interior. 
En Michoacán se encuentran desplegados más de seis mil efectivos de la fuerza armada, 
Marina Armada de México y Guardia Nacional.  
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Santiago Creel será el orador oficial del Natalicio de Morelos 
https://metapolitica.news/2022/09/27/santiago-creel-sera-el-orador-oficial-del-natalicio-de-
morelos/ 
Santiago Creel Miranda será el orador oficial el 30 de septiembre, anunció en rueda de 
prensa este martes el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. El edil informó sobre 
el arribo del presidente del Congreso de la Unión, al ser cuestionado sobre los invitados 
especiales para conmemorar el Natalicio de José María Morelos I. Pavón. Indicó que 
también se realizará la tradicional Noche Moreliana, como parte de las diversas 
actividades que se programaron a lo largo del mes de septiembre, sin embargo, no se 
realizará un concierto masivo como en otros años. 
 
El turismo de Morelia debe compartir experiencias, “no solamente tenemos que 
mostrar la Catedral”: Alfonso Martínez 
https://metapolitica.news/2022/09/27/el-turismo-de-morelia-debe-compartir-experiencias-
no-solamente-tenemos-que-mostrar-la-catedral-alfonso-martinez/ 
“Proyectar el turismo como una experiencia es lo que está funcionando a nivel internacional 
y en Morelia no nos podemos quedar atrás. Vivimos en una de las ciudades más bellas del 
mundo y hoy brilla más que nunca”, dijo el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. 
El alcalde se pronunció en el marco de la inauguración del cuarto Congreso Estatal de 
Turismo: Michoacán sostenible e incluyente, al que asistió el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, y resaltó resaltó la importancia del sector turístico que se consolida, dijo, “como 
una fuente económica muy relevante para Morelia y todo el estado”. 
 
Universidad Michoacana y Ayuntamiento de Morelia con mayores deudas ante 
OOAPAS 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/universidad-michoacana-y-ayuntamiento-de-
morelia-con-mayores-deudas-ante-ooapas-8950287.html 
Tanto la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) como 
el Ayuntamiento de Morelia, son los deudores más grandes con los que cuenta actualmente 
el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), señaló 
su titular, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez. Indicó que, hasta el momento se tiene contemplado 
que la institución educativa cuenta con una deuda superior a los 60 millones de pesos, cifra 
que ha venido arrastrando desde hace algunos años, sin especificar la fecha; sin embargo, 
agregó que ya se trabaja en un plan para disminuir este monto. 
 
Preparan censo de cocineras tradicionales en Morelia 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/preparan-censo-de-cocineras-
tradicionales-en-morelia/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/135892-este-fin-de-semana-se-
realizara-encuentro-de-maestras-cocineras-de-tenencias-de-morelia.html 
A pesar de los constantes encuentros y actividades culturales en Morelia, donde involucran 
a cocineras tradicionales, la secretaria de fomentó económico de la cuidad, Guadalupe 
Herrera, aceptó que no existe un padrón oficial sobre quienes se dedican a preservar la 
cocina tradicional moreliana. En el marco de la presentación del Encuentro de Maestras 
Cocineras Tradicionales de las Tenencias de Morelia, que se desarrollará los días 30 de 
septiembre al 2 octubre, en el Bosque Cuauhtémoc de esta ciudad capital; la funcionaria 
municipal aclaró que ninguna de las mujeres que participan en estas actividades cuentan 
con un certificación que las avale como cocineras tradicionales por lo que ya trabajan en un 
censo para reconocerlas y ubicarlas. 
 
Cuatro jefes de policía municipales han sido destituidos por incumplir requisitos para 
ocupar el cargo 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135886-cuatro-jefes-de-policia-
municipales-han-sido-destituidos-por-incumplir-requisitos-para-ocupar-el-cargo.html 
Alrededor de cuatro directores municipales de Seguridad Pública han sido destituidos al no 
cumplir con los requisitos para ocupar el cargo, señaló José Alfredo Ortega Reyes, 
secretario de Seguridad Pública. En entrevista, señaló que todos los funcionarios que 
ocupan el cargo de directores y subdirectores de Seguridad Pública Municipal, están sujetos 
a una previa revisión, ya que aseveró que los personajes que les proponen los alcaldes 
para ocupar el cargo no les otorgan el nombramiento solo porque sí, sino que se revisa su 
documentación. 
 
Serán 835 ambulantes los que se instalarán para las fiestas morelianas 
https://www.atiempo.mx/destacadas/seran-835-ambulantes-los-que-se-instalaran-para-
las-fiestas-morelianas/ 
Serán nuevamente un total de 835 comerciantes ambulantes a los que se permitirá 
instalarse por parte del Ayuntamiento de Morelia durante los días jueves 29 y viernes 30 de 
septiembre en las calles del Centro Histórico para las festividades por el natalicio de José 
María Morelos y Pavón. Al respecto, el titular de la Secretaría de Servicios Públicos 
Municipales de Morelia, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, indicó que no variará la cantidad 
de comerciantes de los que se instalaron el pasado jueves 15 y viernes 16 de septiembre, 
aunque ya serán las organizaciones las que decidirán qué vendedores serán a los que les 
tocará estar en las calles del primer cuadro. 
 
Sin avances en el Congreso del Estado para tema del aborto: IMUJERIS 
https://grupomarmor.com.mx/2022/09/27/sin-avances-en-el-congreso-del-estado-
para-tema-del-aborto-imujeris/ 
La directora del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (Imujeris), Nuria 
Gabriela Hernández Abarca indicó que hasta el momento, los diputados locales, no han 
querido “tocar el tema” del aborto, por lo que instó a los mismos para que se de el 
acercamiento. La funcionaria municipal puntualizó que diversas iniciativas han llegado al 
Congreso del Estado, sin que hasta el momento, los diputados hayan querido atender 
alguna de ellas, por lo que reiteró que es fundamental sea tomado en cuenta y se pueda 
aprobar alguna de ellas, lo antes posible. 
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INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Este martes suben casos positivos a Covid-19 en Michoacán 64 en las últimas 24 
horas 
https://grupomarmor.com.mx/2022/09/27/este-martes-suben-casos-positivos-a-covid-19-
en-michoacan-64-en-las-ultimas-24-horas/ 
Debido a que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) sube sus estadísticas al 
sistema estatal, este martes Michoacán registró 64 casos positivos a Covid-19 en las 
últimas 24 horas y ninguna defunción. Según el último reporte emitido por las autoridades 
de Salud en el estado, con estas cifras se alcanzaron 208 mil 812 casos positivos, 8 mil 705 
defunciones y 199 mil 793 personas recuperadas de este virus. 
 
Visita Salud en tu familia a 11 mil 749 viviendas 
https://www.quadratin.com.mx/salud/visita-salud-en-tu-familia-a-11-mil-749-
viviendas/ 
Con el programa de “Salud en tu Familia”, el Gobierno de Michoacán, encabezado por 
Alfredo Ramírez Bedolla, ha podido visitar 11 mil 749 viviendas y llevar atención médica 
gratuita casa por casa en los municipios de Zamora, Zitácuaro, Pátzcuaro, Lázaro 
Cárdenas, Uruapan, Morelia, Apatzingán y La Piedad. En un comunicado de prensa se 
informó que este programa, que es atendido por médicos de la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), ha podido censar 8 mil 088 viviendas, brindando atención médica, 
estudios de laboratorio y medicamentos gratuitos a 459 pacientes que han sido detectados 
en estado de vulnerabilidad, con limitaciones físicas, sociales o mentales que les impiden 
acudir por sí solos a solicitar consulta, logrando así cambiar sus condiciones de vida. 
  
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Integrantes de la CNTE se manifiestan al exterior del Congreso de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/integrantes-de-la-cnte-se-manifiestan-al-
exterior-del-congreso-de-michoac%C3%A1n 
Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) sección 
XVIII se manifiestan este martes al exterior del Congreso de Michoacán como parte de su 
jornada de paro de labores de 48 horas debido a la falta de asignación de plazas para 
docentes en el nivel secundaria. De nueva cuenta, el Centro 
Histórico de Morelia presenta afectaciones en cuanto al tránsito vehicular de manera 
habitual debido a las manifestaciones y bloqueos por parte del magisterio; las vialidades 
que presentan complicaciones para el ascenso de automóviles son la avenida Madero, Pino 
Suarez y Morelos Norte. 
 
No existen problemas financieros con sindicatos: rector de UMSNH 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-existen-problemas-financieros-con-sindicatos-
rector-de-umsnh-8950032.html 
El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl 
Cárdenas Navarro, afirmó este martes que ya no existen problemas financieros con 
los trabajadores sindicalizados. En entrevista con medios, el funcionario refirió que el tema 
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de la adecuación o actualización del régimen de jubilaciones y pensiones, cuya demanda 
la hizo el Congreso del Estado y la Federación, se solucionó a finales de 2019 y principios 
de 2020, además que se modificó el Contrato Colectivo del Trabajo para empleados y 
profesores. 
 
SUEUM acusa daño patrimonial por parte de autoridades nicolaitas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sueum-acusa-dano-patrimonial-por-parte-
de-autoridades-nicolaitas-8950189.html 
El Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) manifestó que 
ha sufrido un daño patrimonial por 34 millones de pesos por parte de las autoridades de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMNSH). El líder del gremio, Eduardo 
Tena, recordó que el SUEUM demandó a la institución por la vía comercial desde el 2019, 
las demandas serán ampliadas y podrían desembocar este año en embargos a la institución 
debido a los intereses generados a lo largo de tres años, que suman 238 millones.  
 
Lo hacen de nuevo: normalistas secuestran y queman tres vehículos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/lo-hacen-de-nuevo-normalistas-secuestran-y-
queman-tres-vehiculos-8952122.html 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/egresados-de-onoem-se-graban-durante-
quema-de-camiones-en-michoac%C3%A1n 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/otra-vez-normalistas-incendian-
veh%C3%ADculos-en-el-crucero-a-pur%C3%A9pero 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/otra-vez-normalistas-incendian-
vehiculos-en-el-crucero-a-purepuro-van-9-autos/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/queman-presuntos-normalistas-3-camiones-en-
purepero/ 
Nuevamente estudiantes de la Escuela Normal Indígena de Cherán secuestraron al menos 
tres vehículos repartidores y los incendiaron sobre la carretera Zamora-Morelia, en el 
municipio de Purépero. Según reportes locales, aproximadamente a las 14:00 horas un 
grupo de jóvenes encapuchados comenzó a retener unidades, entre ellas una que 
transportaba productos Jumex, en el acceso principal a la cabecera municipal y luego les 
prendieron fuego. Enseguida los normalistas huyeron de la zona sin que alguna autoridad 
interviniera para tratar de impedir la quema de los vehículos. Los inconformes exigen plazas 
automáticas para generaciones de 2019-2022 así como pago a eventuales. 
 
Regresan a clases en el Cobaem, pero persisten adeudos, por lo que seguirán 
protestas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/regresan-a-clases-en-el-
cobaem-pero-persisten-adeudos-por-lo-que-seguiran-protestas/ 
El Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de 
Michoacán ha tenido que finalizar el paro de labores que tenía desde inicio del ciclo escolar, 
si bien el sábado pasado protestó en el marco del Primer Informe de Gobierno estatal de 
Alfredo Ramírez Bedolla. En entrevista con la Voz de Michoacán, Ricardo Aguirre Paleo, 
dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado 
de Michoacán (SICTBEM), expuso que se “regresa a actividades para no afectar a 
estudiantes, pero continuaremos con acciones de protesta y paros escalonados ante la falta 
de respuesta a las demandas de liquidar adeudos”. 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sueum-acusa-dano-patrimonial-por-parte-de-autoridades-nicolaitas-8950189.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sueum-acusa-dano-patrimonial-por-parte-de-autoridades-nicolaitas-8950189.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/lo-hacen-de-nuevo-normalistas-secuestran-y-queman-tres-vehiculos-8952122.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/lo-hacen-de-nuevo-normalistas-secuestran-y-queman-tres-vehiculos-8952122.html
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/egresados-de-onoem-se-graban-durante-quema-de-camiones-en-michoac%C3%A1n
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/egresados-de-onoem-se-graban-durante-quema-de-camiones-en-michoac%C3%A1n
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/otra-vez-normalistas-incendian-veh%C3%ADculos-en-el-crucero-a-pur%C3%A9pero
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/otra-vez-normalistas-incendian-veh%C3%ADculos-en-el-crucero-a-pur%C3%A9pero
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/otra-vez-normalistas-incendian-vehiculos-en-el-crucero-a-purepuro-van-9-autos/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/otra-vez-normalistas-incendian-vehiculos-en-el-crucero-a-purepuro-van-9-autos/
https://www.quadratin.com.mx/principal/queman-presuntos-normalistas-3-camiones-en-purepero/
https://www.quadratin.com.mx/principal/queman-presuntos-normalistas-3-camiones-en-purepero/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/regresan-a-clases-en-el-cobaem-pero-persisten-adeudos-por-lo-que-seguiran-protestas/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/regresan-a-clases-en-el-cobaem-pero-persisten-adeudos-por-lo-que-seguiran-protestas/


 
 
 
 

                                                28 de septiembre de 2022 

#Michoacán CNTE Azul Amaga Con Perseguir A Diputados Para Asegurar 
Presupuesto 
https://www.changoonga.com/2022/09/27/michoacan-cnte-azul-amaga-con-perseguir-a-
diputados-para-asegurar-presupuesto/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/bloquea-cnte-la-madero-frente-al-congreso-
exige-estabilidad-laboral/ 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) Azul Sección XVIII, 
teme porque no se alcance a pagar las quincenas de los trabajadores estatales, a partir de 
las declaraciones que han hecho diputados federales con el tema del presupuesto, es por 
ello que se manifestaron afuera del Congreso del Estado de Michoacán y exigir atención a 
esta y más demandas. «Estamos hablando del ejercicio fiscal que es el más fuerte, en este 
caso para los trabajadores de la educación, porque vienen bonos, porque viene el tema del 
aguinaldo y tememos que nos toque estar nuevamente manifestándonos», mencionó 
Salvador Ramírez Lemus, técnico de la organización de la sección XVIII de la CNTE. 
 
Termina DIII6 paro en la SEE; retoma labores este miércoles 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/termina-diii6-paro-en-la-see-retoma-labores-
este-miercoles/ 
Luego de aproximadamente 48 horas de inactividad laboral por un paro de 48 horas en la 
Secretaría de Educación en el Estado (SEE), esta protesta de empleados llegó a su fin. A 
través de sus redes sociales la delegación DIII6 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE) anunció este resolutivo luego de iniciar el pasado lunes un paro de 
brazos caídos. “Por votación mayoritaria, termina la jornada de lucha; regresamos a 
nuestras actividades con normalidad”, fue el breve mensaje posteado en su perfil de 
Facebook. La semana pasada se anunció una jornada de protesta de parte de los 
agremiados a este grupo y la iniciaron el lunes con un paro de brazos caídos hasta lograr 
respuesta de las autoridades estatales.  
 
En Michoacán Hay +200 Escuelas Dañadas Por Sismos Y Narcos Y SEE No Hace 
NADA: CNTE 
https://www.changoonga.com/2022/09/27/en-michoacan-hay-200-escuelas-danadas-por-
sismos-y-narcos-y-see-no-hace-nada-cnte/ 
Miembros de La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE Azul) 
Sección XVIII preocupados por la infraestructura de más de 200 escuelas afectadas por el 
sismo que presenció Michoacán el pasado lunes 19 de septiembre, así lo informó Salvador 
Ramírez Lemus, técnico de la organización de la sección XVIII de la CNTE. Así mismo, 
mencionó que las principales instituciones afectadas son en Tierra Caliente, donde no 
solamente han sido por el sismo pasado, sino que ya las vienen acarreando desde el sismo 
del 2017 y que además han sufrido por el crimen organizado y que ya no funcionaban; sin 
embargo, no les hacen caso ninguna de las autoridades correspondientes. 
 
Acusa CNTE riesgo de falta de recursos para pagos quincenales  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/acusa-cnte-riesgo-de-falta-de-recursos-para-
pagos-quincenales/ 
La protesta de este martes de parte de los maestros michoacanos se da debido a falta de 
respuestas de la autoridad, pero también por la inquietud que se tiene en materia 
presupuestal. Pese a que en días pasados el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
mencionó que estaban garantizados los pagos, la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
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de la Educación (CNTE) refiere que hay riesgo de lo contrario. “Tuvimos que darnos cita 
aquí en el Congreso del estado porque de nueva cuenta la CNTE teme que el déficit de 
presupuesto no alcance para pagar la quincena de los trabajadores”, indicó el secretario de 
Organización de la CNTE, Salvador Ramírez.   
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Detienen a presunto homicida del hijo de Martínez Pasalagua 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/detienen-a-presunto-homicida-del-hijo-de-
martinez-pasalagua-8952105.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/detencion-seguridad/detienen-a-
presunto-asesino-del-hijo-de-pasalagua/ 
https://www.atiempo.mx/destacadas/detienen-a-uno-por-homicidio-del-hijo-de-martinez-
pasalagua/ 
El presunto responsable del homicidio de Francisco Eduardo "N", hijo del líder transportista 
José Trinidad Martínez Pasalagua, fue detenido este martes, informó la Fiscalía General 
del Estado (FGE) de Michoacán. José Alejandro "N" habría abordado a Francisco Eduardo 
"N", Jorge Iván "N" y Rodrigo "N", que se encontraban dentro de un domicilio en el 
fraccionamiento Villas del Pedregal. Los obligaron a subir a un vehículo y los transportaron 
a la colonia Manantiales del Parían III donde fueron asesinados. Posteriormente, los 
cuerpos fueron abandonados en una fosa clandestina, donde semanas después fueron 
localizados. La Fiscalía Especializada para la Investigación de Delitos de Desaparición 
Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares realizó las investigaciones 
y reunieron las pruebas suficientes que vinculan al detenido con el delito. 
 
“¿Cuántas familias faltan?”: Canaco ante renuencia de ampliar la Siglo XXI 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuantas-familias-faltan-canaco-ante-renuencia-
de-ampliar-la-siglo-xxi-8949225.html 
El presidente de la Cámara Nacional de Comercio de Lázaro Cárdenas (Canaco), Gonzalo 
Codemo Cabrera, cuestionó a la empresa concesionaria de la autopista Siglo XXI por su 
resistencia a ampliar la vialidad a cuatro carriles. “¿Cuántas familias faltan para que 
nuestros gobernantes volteen los ojos a este problema que ya tenemos?”, objetó Codemo 
Cabrera. A dos semanas de la carambola en el kilómetro 108 de la denominada “autopista 
de la muerte”, que cobró la vida de siete personas y dejó a más de una decena de 
lesionados, los responsables y la propia autoridad brillan por su ausencia. 
 
Se han registrado más de 3 mil 200 réplicas del sismo del 19 de septiembre 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/135893-se-han-
registrado-mas-de-3-mil-200-replicas-del-sismo-del-19-de-septiembre.html 
Del pasado sismo del 19 de septiembre, que tuvo una magnitud de 7.7, el Servicio 
Sismológico Nacional (SSN), ha reportado un total de 3 mil 225 réplicas, la más grande de 
6.9. Según el reporte emitido por la citada institución, hasta las 10 horas de este 27 de 
septiembre, se contabilizaban 3 mil 221, sin embargo, hasta las 13.00 horas, ya se habían 
alcanzado las 3 mil 225. Y es que, desde el pasado 19 de septiembre, en que se registró el 
sismo magnitud 7.7 que dañó más de 3 mil 500 viviendas en la zona costera de Michoacán, 
además de una veintena de hospitales y decenas de instituciones educativas, la tierra 
purépecha no ha dejado de cimbrar. 
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En 2022 han destituido a 4 directores de Seguridad Pública en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-2022-han-destituido-a-4-directores-de-
seguridad-publica-en-michoacan/ 
Hasta septiembre de 2022, se ha debido solicitar la destitución de hasta cuatro directores 
o subdirectores de Seguridad Pública municipal por parte del estado, al no acreditar 
requisitos para ostentar estos cargos, refirió José Alfredo Ortega Reyes, titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP). Ante los señalamientos de Francisco Huacus, 
diputado federal, de privación ilegal de la libertad de alcaldes por parte de presuntos grupos 
criminales, para forzarles a aceptar a titulares de Seguridad Pública coludidos con estos, 
Ortega Reyes mencionó que la entidad verifica que los funcionarios propuestos por los 
ayuntamientos se apeguen a las normas de control de confianza y otros para ejercer estas 
funciones.  
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